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想把冠军让给兄弟

“快点撞线啊！”
3月11日的比赛现场，第一

个逼近终点的丛巍巍在距离终
点两米的地方停了下来，赛道外
的观众们纷纷表示不解。

事后被问及此事，这位腼腆
的男孩指着身边的亚军刘承坤
说，“我想把冠军让给他。”

他们是结伴参赛的一对兄
弟，来自省体工大队。当天，他们
俩分别以1小时09分和1小时10
分的成绩夺得冠亚军。

平静地分析此次比赛的得
失，丛巍巍说，这是自己第一次
参加半程马拉松比赛，只是按照
自己的节奏跑下了整个比赛，赛
前并没有想到会夺冠。

而年仅18岁的刘承坤，跑马
的经历则已有六年，多次参加
全马的比赛。不过，他却感叹此
次比赛遇到了不小的挑战，“部
分路段坡度落差较大，节奏调
整得不好。跑到第四圈的时候，
我都快坚持不下去了，甚至想
到了放弃。”

“强忍着跑了下来，当时觉
得自己处在第二名的位置，不跑
下去很可惜，可能赛后自己会很
后悔。”刘承坤说，赛道旁的志愿
者和观众也给了他很大的动力，
他每次听到欢呼声，身体内的能
量就被激发起来，他一直坚持到
完赛。“其实马拉松就是自己挑
战自己的极限和忍耐力，很庆幸
这次自己没有输给自己。”

给初中生儿子做榜样

对于43岁的郭珍来说，当天
她又完成了一场令自己颇有成
就感的比赛。“第二名的成绩，足
以让读初中的孩子为之骄傲了
吧？”她笑着反问道。

郭珍是济南跑步圈里的名

人，虽然作为一家公司的普通
职员，她加入跑马队伍的时间
还不到两年。

“这次比赛的赛道真不错，
在植物园这样的风景区里，沿途
景色很好，观众很热情，在转弯
的时候志愿者会提前提醒，一直
在给我们加油。”整个赛事下来，
郭珍显得比较轻松，侃侃而谈，
她说自己并没有受到沿途坡道
太大影响，以自己的节奏一圈圈
跑完了比赛。

郭珍喜欢跑马拉松，一是因
为跑马本身就是一个让人痴迷
的运动。大概两年前，她的同事
带她加入了这个圈子，郭珍清晰
地记着第一次跑马拉松赛事的
感受。2015年9月4日，郭珍在杭
州完成了她人生中的第一次马
拉松比赛，虽然当时发烧38℃，
但她还是以3小时45分钟的成绩
获得了女子组的第十名。

“当时特别激动，有种控制
不住掉眼泪的感觉，精神得到
了极大满足。马拉松真的是一
项只要参加过就会爱上的运
动！”郭珍自此对跑马上了瘾，
至今已经参加过12次全程马拉
松和不计其数的半程马拉松，
每天早晨，她都要坚持跑15公
里进行训练。

另外，马拉松还成了她和孩
子之间的谈资，成了她教育孩子
的桥梁。“我孩子现在住校，每次
回家我都会给他分享自己最近
的跑马经历。我想用跑马的感悟
激励他，给孩子一些精神上的鼓
励，用自己的亲身经历告诉他自
我挑战是一件能让人精神得到
满足的事情。”郭珍说。

“女神”一路领跑夺冠

在这次半程马拉松比赛当
中，来自淄博的体育教师唐辉
以1小时17分钟的成绩，夺得了
女子组冠军。

比赛开始前，记者就注意到
了这位选手，她的身材并不高
大，但是给人一种很有力量的感

觉，眉宇间有一种不服输的气
质，在一众马拉松选手之间，显
得很出挑。她身边不时有跑友
走过跟她打招呼，有些人显得
十分兴奋。

有跑友说，这位女子，就是
国内马拉松圈中的知名女神唐
辉。唐辉今年37岁，跑马5年，身
经百战，获奖无数：上海、六盘
水、黄山、潍坊、烟台……处处都
有她的传说。赛前，一位女选手
开玩笑说：“要知道唐姐来，我们
就不来了，冠军是没希望了。”

此言不虚，比赛刚一开始，
唐辉就展示出了自己的实力。发
令枪响，她快速起跑，从一开始
就占据了女子组领跑者的位置，
待拉开差距后，她开始有节奏地
调整呼吸。她的动作协调有力，
没有出现一点儿瑕疵，一直把优
势保持到了终点。

1小时17分钟，唐辉夺得了
冠军，她的领先优势非常大，亚
军与她差了12分钟。

尽管夺冠了，但是唐辉对自
己的成绩并不太满意。她曾经以
2小时50分钟的成绩跑完了全程
马拉松。这次半马的成绩，和赛
前预估的有点不太相符。

“我想可能是第一次跑这个
赛道的原因吧。这个赛道太好

了，我一兴奋，开始那几圈跑猛
了，导致后来几圈有点儿提不上
劲儿。”唐辉笑着说。

为爱跑完21公里

3月11日注定将是赵财林终
生难忘的日子。当天，之前最长
只跑过三五公里的他，耗时2小
时4分钟，完成生命中的第一个
半马比赛。而这场比赛，更像是
一场“求婚”。

“跑完第二圈觉得两条腿都
麻了，肚子也稍微有点疼，但是
我不敢停。”赵财林说，跑到中途
有一种生不如死的感觉，几次想
放弃比赛，但实在不甘心。

“我媳妇（未婚妻）一直在边
上给我加油，我咬咬牙坚持了
下来。”他说，是爱人给了他力
量，现场的氛围也让他情不自
禁。“跑友们互相加油，赛场上
的鼓励让我觉得心里特别敞
亮，好像就没这么累了。”

“之前我连半程马拉松是什
么都不知道，只知道要跑21公
里。”赵财林坦言，之所以参加这
次的比赛，是因为和爱人打了个
赌。“当时我和媳妇看到报纸上
的报名信息，就和她打赌，只要
我能跑完，我们就去领证。她当

时觉得我肯定跑不下来。”
赵财林把未婚妻的话记在

了心里。报名后“临阵磨枪”，每
天6点半起床跑3-5公里训练，就
这样训练了半个月。

“我爱人以为我也就能跑
两圈。跑完第二圈的时候她就
问我还行不行，不行就下来吧。
第三圈的时候她想陪我一起
跑，想体验一下，没想到跑了
200多米就喘得不行了。不过这
个时候她也体会到了，我是在
为了她坚持。我当时就想，不能
放弃，要是跑不完我们什么时
候才能领证啊！”

这种信念一直支撑着他跑
完了21公里。完赛的一刻，爱人
对他竖起大拇指，赵财林则一下
子扑到爱人的怀里。

“一直到现在我心里还很亢
奋，过几天挑个好日子我们就去
领证！我们八年的爱情长跑也终
于结束了！八年里我们也有吵
闹，父母也反对过，但那都是正
常的。现在我们更像是亲人。过
几天就领证了，非常感谢齐鲁晚
报这次的活动！”

对赵财林来说，这是一场典
型的“爱的马拉松”。21 .0975 公
里的赛道上，他用毅力完成“求
婚”。

你你若若跑跑完完全全程程，，我我愿愿伴伴你你一一生生
比赛中的温馨事：小伙用毅力完赛，成功求婚
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马拉松是速度与力量的角逐，更是一场毅力与精神的比拼。赛
道内外，几乎每一个人都为彼此而相互感染、激励着。正如获得男
子组冠亚军的选手所一致表达的，“马拉松就是一场和自我的较
量，关键是不输给自己”。

跑马“女神”唐辉第一个冲线。 本报记者 左庆 摄
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